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为切实做好健康扶贫工作，更好地
方便和服务贫困患者，确保惠民政策落
到实处，打通健康扶贫最后一公里，连
日来，石楼县医疗集团组成了县、乡、村
三级医疗团队，开展健康教育、上门义
诊、政策宣传、慢病随访指导等系列活
动，积极投身脱贫攻坚任务之中，助推
健康扶贫工作深入开展。

活动开展以来，石楼县医疗集团裴
沟分院医疗服务队先后深入石楼县裴
沟乡裴沟村、马家山村开展“家庭医生，
我承诺、我服务”活动。活动中，医务人
员详细询问村民们的身体状况，耐心细
致地检查、分析病情，讲解注意事项，认
真解答老人们关于常见病、多发病的预
防诊治及愈后疑难问题。同时，针对检
查中发现的病症，向贫困户赠送药品。

“党的惠民政策就是好啊！我上了
年纪，出不了远门、走不了远路，没想到
在家里就能看到这么多的专家，还给我
免费看病检查送药，让我们感受到党和
政府的温暖，你们都是农民的好医生
啊！”在马家山村 77岁的温绍江家，医生
耐心细致地为老人家做了全面检查并
再三叮嘱用药指南，大爷感动得连连说
道。

裴沟村的曹锁娥说：“我今年 57 岁
了，高血压合并冠心病，以前由于没有
钱，只有把钱凑齐了才敢到医院治病，
现在好了，有什么病直接到医院，也不
用交押金了。去年 3月份，我突发心肌梗塞，
被紧急送到了山西心血管医院住院治疗，出
院的时候只需要付我自己承担的部分就可
以 了 ！ 这 对 我 们 贫 困 家 庭 来 说 真 是 太 好
了。现在就希望早点治好我的病，争取早日
脱贫致富。”

此次活动的开展，有效提高了群众对疾
病的防范意识，践行了全心全意为人民服务
的宗旨，充分展示了石楼县医疗集团开展健
康扶贫工作的信心和决心及医务人员的良
好精神风貌，为坚决打赢脱贫攻坚战提供了
坚实的健康保障。

汾阳市政协委员、市林业局党
支部书记赵琦，汾阳市政协委员、
市教师进修学校办公室主任王志
勇反映：习近平总书记在党的十九
大报告中指出：“广泛开展全民健
身活动，加快推进体育强国建设。”
然而，全国地、县两级体育部门不
断 弱 化 ， 县 级 单 设 体 育 部 门 锐
减 。 各 地 大 多 把 原 体 委 （体 育
局） 挂靠、合并在教育局，称为
教体局。近年来，又把体育职能
从教育局分出来，挂靠、合并到
文化局，连“体育”的字面也消
失了，并称为文化局。合并后的
体育职能，无论和教育局合，还是
同文化局合，都被边缘化。

为此建议：1、全面落实党的十
九大对体育的定位，单设并强化基
层体育部门。建议基层单设体育
部门，并强化它的职能，担负使命，
满足人民群众不断增长的体育需
求。2、把体育人才、场地及附属设
施列为对地方政府考核指标。增
设基层活动场地、购置设施、招聘
专业体育人才，全面开放公共体育
场馆。3、对积极向上且规模以上
的 大 型 群 众 文 体 协 会 应 予 以 支
持。在强化领导和管理的前提下，
应予以人力、物力、财力方面的倾
向和支持，把基层全民健身活动搞
起来，打造体育强国。

交口县政协副主席孔晓艳，交
口县政协委员、治超办主任郭丽君
反映：党的十九大提出“乡村振兴”
计划，为新时期进一步加强农村工
作，改善乡村面貌，增加农民收入，
提升农民幸福指数提供了根本遵
循，有着深远的现实意义和历史意
义。而推进“乡村振兴”，最根本的
是要打造一支懂农业、爱农村、爱
农民的“三农”队伍。当前，队伍建
设存在的问题，一是待遇低，留不
住人；二是培训少，素质提升慢；三
是价值观念引导缺失，稳不住人。

为此建议：一、提高待遇吸引
人才。各级党委政府要把“三农”
队伍建设摆在乡村振兴的重要位
置 ，分 解 落 实 到 具 体 的 实 施 方 案
中，明确各类技术人才的工资、补
助、补贴、奖励，甚至包括住房安置
等，通过优厚的待遇吸引人才，让
他们安心“三农”事业，这是留住人
才的第一步。二、加强培训提升素
质。通过选拨、评议等方式，把本
地的土专家利用起来，组建本土优
秀“三农”队伍，健全培训机制，成
立培训机构，丰富培训方式，落实
培训经费，争取用最短的时间把本
土队伍的素质提升起来。三、突出
正面价值观引导。人才缺乏不仅
在偏远贫困地区存在，在沿海发达
地 区 也 是 如 此 ，提 高 待 遇 是 必 要
的 ，但 也 要 注 重 正 确 的 价 值 观 引
导。引进和留住人才的前提必须
是爱农村、爱农民、懂农业，愿意扎
根基层、服务“三农”，否则再优秀
的 人 才 也 难 以 留 住 ，迟 早 要 走 。
四、用足用好人才。结合当地农村
立地条件和农业产业发展现状，把
有数的人才分散到各个乡村，让他
们用自己的特长，帮助乡村发展产
业。不能“一窝蜂”，也不能“一刀
切”，要实现人才和实际互相匹配、
互相适应，确保人力资源效益的最
大化。

本报讯（记者 曹永亮 通讯员 张岩）为
进一步加强全县学校食堂食品安全监管，不
断提升学校食堂餐饮质量安全水平，结合交
城县委、县政府创建国家卫生县城这一决策
部署，日前，交城县市场和质量监督管理局联
合交城县教育局、环保局等部门对全县 21家
学校食堂召开会议，督促学校规范食堂管理，
落实餐饮单位主体责任。

会议围绕加强食堂制度建设和人员管
理、加强设施设备配备管理、严把餐饮原辅料
质量安全关、规范餐饮加工制作、规范餐饮具
洗消保洁、强化环境卫生控制要求、加强油烟
排放治理达标等方面对参会的学校食堂作了
培训。同时，会议还要求各食堂要切实站在
维护广大师生饮食安全和身体健康、防止餐
厨油烟污染环境的高度，主要负责人亲自抓、
时常抓、重点抓，对照标准逐项整改，确保在
规定时限内取得实效。

会议还决定将于近期组织一次学校及其
周边餐饮安全专项整治行动，对检查中整改
不力、问题突出的单位依法依规进行查处或
责任追究，切实保障学校及其周边食品安全，
促进创建国家卫生县城工作顺利实施。

实施乡村振兴战略，
是党的十九大作出的重
大决策部署。“送钱送物，
不如建个好支部”，方山
县马坊镇里其村严格按
照“产业兴旺、生态宜居、
乡风文明、治理有效、生
活富裕”总要求，围绕“资
源整合、项目支撑”的原
则，在下乡帮扶单位县新
闻办、团县委、县文联的
指导下，完善了农业发展
框架。

图为该村近日召开
的党支部会议。

闫卫星 刘继保 摄

本报讯（记者 曹永亮 通讯
员 刘娇娇）近日，有群众反映，汾
阳市西府街餐饮经营单位存在环
境脏乱差的现象。随后，汾阳市
食品药品稽查队对汾阳市西府街
所有餐饮单位进行了摸底检查。

该街道餐饮单位相对集中，
截止日前，共排查餐饮单位 30 余
家，排查中各餐饮单位积极配合，

出现的主要问题集中在部分从业
人 员 未 取 得 本 年 度 健 康 体 检 证
明、未建立进货查验记录或进货
查验记录不完善、部分食品未离
墙离地存放、防蝇防鼠设施不完
善、冷柜内生熟混放等。针对以
上问题汾阳市食品药品稽查队现
场下达文书责令其立即整改，对
于涉及违反《山西省食品小作坊、

小经营店小摊点管理条例》的商
家进行了行政处罚，并要求所有
餐饮单位保证其内外餐饮服务区
域卫生环境，为汾阳市创建卫生
文明城市尽自己的一份责任。同
时，有问题就查实，决不姑息，也
是该单位保持良好工作作风的表
现。

打通健康扶贫最后一公里
——石楼县医疗集团裴沟分院下乡健康扶贫纪实

□ 本报记者 木二东 本报通讯员 陈钰 苏彦云

加强“三农”队伍
建设的建议

单设并强化基层
体育部门的建议

——新时代新作为新篇章
弘扬吕梁精神弘扬吕梁精神 攻坚深度贫困攻坚深度贫困

加强学校食堂监管

提升餐饮安全水平
交城县多部门联合开展学校

食堂安全监管工作

有问题就要立即查实整改
汾阳市食品药品稽查队对该市西府街食品经营单位进行摸底检查

上图为医疗服务队正在为村民检查身体。

右图为医疗服务队上门为村民服务，登记信息


